



# Gemeindenachrichten der Marktgemeinde Rohrau

Bezirk Bruck/Leitha – Land Niederösterreich



28. Jänner 2020

**Sehr geehrte Bevölkerung!**

## Ergebnis Gemeinderatswahl

Am 26. Jänner 2020 haben Sie bei der Gemeinderatswahl die Entscheidung getroffen, wer Sie in Zukunft im Gemeinderat der Marktgemeinde Rohrau vertreten soll.

### Wahlergebnis:

Ort	wahlber- rechtigt	abgeb. St.	%	un - gültig	gültig	ÖVP	%	SPÖ	%
<b>Rohrau</b>	506	350	69,17	14	336	272	80,95	64	19,05
<b>Gerhaus</b>	261	179	68,58	5	174	138	79,31	36	20,69
<b>Pachfurth</b>	603	422	69,98	14	408	288	70,59	120	29,41
<b>Hollern</b>	239	186	77,82	2	184	131	71,20	53	28,80
<b>Gesamt</b>	<b>1.609</b>	<b>1.137</b>	<b>70,67</b>	<b>35</b>	<b>1.102</b>	<b>829</b>	<b>75,23</b>	<b>273</b>	<b>24,77</b>

Ich darf mich bei Ihnen für Ihr Vertrauen und für Ihre Unterstützung aufs Herzlichste bedanken. Das Wahlergebnis bedeutet für mich, dass ich in den vergangenen 20 Jahren als Bürgermeister für Sie den richtigen Weg gegangen bin.

Es ist für mich eine der schönsten und zugleich herausforderndsten Aufgaben Bürgermeister der Marktgemeinde Rohrau zu sein.

Ich werde mich wie bisher auch im Laufe der nächsten 5 Jahre bemühen, alles für Sie, unsere Vereine, unsere jungen Familien, der Jugend, den Senioren und Firmen zu tun, damit unsere Gemeinde auch in Zukunft ein lebenswertes zu Hause für uns bleibt.

**In diesem Sinne nochmals herzlichen Dank für Ihr Vertrauen und  
Ihre Unterstützung.**

Liebe Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger!

Am 26. Jänner haben Sie mit Ihrer Stimme über die Zukunft in unserer Gemeinde entschieden.

Wir freuen uns, auch in Zukunft gemeinsam für unsere Heimat arbeiten zu dürfen. Wir packen seit vielen Jahren tagtäglich mit Leidenschaft und Herzblut für unsere Gemeinde an und werden das auch in Zukunft machen. Kommen Sie auch weiterhin mit ihren Anliegen auf uns zu, wir bleiben verlässliche Ansprechpartnerinnen und – partner und setzen uns gerne für Sie ein. Das macht die Stärke unserer Gemeinde aus.

Wir agieren nicht einfach oberflächlich, sondern wenn`s darauf ankommt, zeigen wir gemeinsam Stärke. Wir freuen uns, mit viel Kraft im Rücken und mit dem Willen, unsere Gemeinde lebenswert zu erhalten und fünf weitere Jahre zu gestalten!

Mit freundlichen Grüßen

V-Bgm Albert Mayer

## Nein zur Breitspurbahn

Am Dienstag, den 07. Jänner 2020 wurde durch Vize Bgm Albert Mayer eine Informationsveranstaltung über die Breitspurbahn abgehalten, an der ungefähr 160 Personen aus der Marktgemeinde Rohrau teilgenommen hatten.



Bitte nutzen Sie alle die Möglichkeit der  
**Online-Petition.**

Weiters kann jeder über die neuen Medien  
(Facebook oder Instagram) seine Meinung kundtun.

REPUBLIC ÖSTERREICH  
Parlament

PARLAMENT AKTIV | PARLAMENT ERKLÄRT | WIE IST WIRK | MEDIEN | GLOSSAR UND FUNKTIONEN | SERVICE

Aktuell im Parlament  
Parlamentskorrespondenz  
Regelungsvorgänge und  
Geschäftsinitiativen  
Anfragen und Beschwerden  
Deputationsverfahren und  
Stellungsnahmen  
EU-Zusammenhang  
Sonderverfahren des Parlamentes

**Alle Verfahrenszustände**  
Ordnungszustand mit  
Merkmalen  
Schlüsselwörter  
Ausschüsse  
Untersuchungsausschüsse  
Parlamentarische Enquete und  
Enquete-Kommissionen  
Stenographische Protokolle  
Budget Analysen  
Tennis

**Gegen die Breitspurbahn (18/BI)**

Übersicht | Parlamentarisches Verfahren | Zustimmungserklärungen

Status: Einlangen im Nationalrat

Bürgerinitiative  
Bürgerinitiative betreffend "Gegen die Breitspurbahn"

Hier können Sie zustimmen

Bürgerinitiative (gesamtes Original) / PDF, 355 KB  
Bürgerinitiative (textinterpretierte Version) / PDF, 143 KB | HTML, 3 KB

Erstunterzeichner (einer Bürgerinitiative) Brandstätter, Kilian

Schlagwörter  
Index | Eurovoc  
Bürgerinitiativen  
Verkehr II: Schienenverkehr

### Unterhaltungen im Fasching – alte Zeitungsberichte

Beim Blättern in historischen Zeitungen sind mir auch Berichte über winterliche Unterhaltungen in unseren vier Gemeinden aufgefallen. Im Folgenden einige Auszüge.

Unter der Überschrift „*Es gibt also doch noch Mehl*“ verbirgt sich ein kritischer Bericht über den Rohrauer Feuerwehrball, welcher am 23. Februar 1919 stattgefunden hat. Zur Versteigerung gelangten damals eine gespendete Torte, ein Korb mit Weißgebäck und vier mürbe Guglhupfe. Der Erlös von 2830 Kronen kam der Feuerwehr zugute. Es war kurz nach dem Ende des 1. Weltkriegs, die Zeit des Mangels in den Städten, die Zeit der Hamsterer, doch – so meint der kritische Berichtersteller – gebe es auf dem Land immerhin noch Mehl und mit dem Geld müsse man offensichtlich auch nicht sparsam umgehen.

Im Winter wurde überall gerne und mit Begeisterung Theater gespielt, wobei oft die Burschenvereine als Veranstalter fungierten. Für zwei Aufführungen am 26. und 30. Dez. 1923 studierte der rührige Oberlehrer Diemberger mit Rohrauer Laienschauspielern drei lustige Einakter ein: „Die Verlobung auf der Alm“, „Der verlorene Sohn“ und „Der Feuerwehrfeind“. Das Publikum honorierte die Leistungen der Darsteller mit stürmischem Applaus. Es werden acht Hauptdarsteller und ebenso viele Nebendarsteller genannt z.B. Willi Faltus, Leo Brandstaller, Thilde Strnad, Resi Brandstaller („überaus ulkig!“), Martin Handschuh u.a. Die Musik zwischen den Stücken besorgte das Streichquartett Raser aus Hollern. Der Reinerlös wurde der Rohrauer Feuerwehr gespendet.

Die „Vereinigte Bühnensektion Pachfurth und Gerhaus“ war ein Verein, dessen Mitglieder sich aus landwirtschaftlichen Arbeitern von Pachfurth und Gerhaus rekrutierten.

Am 17. und 24. Februar 1924 brachte dieser Verein eine Posse in drei Akten mit dem Titel „Ein weißer Rabe“ zur Aufführung. Spielleiter war der weithin bekannte Herr Johann Fuchs. Es wird berichtet, dass das Publikum sehr viel lachte und den Darstellern auch auf offener Szene applaudierte. An beiden Tagen wurden nachmittags auch Kindervorstellungen gegeben. Sämtliche Veranstaltungen immer vor ausverkauftem Haus! Zwischen den Akten und zum anschließenden Tanz spielte eine Wiener Schrammelkapelle. Vielleicht sind der älteren Leserschaft noch einige Namen der damaligen Schauspieler bekannt z.B. Anni Froschauer, Anna Lohner, Anni Dworak, Michael Schön, Anton München, Adalbert Mengler, um nur einige zu nennen. Die „Bühnensektion“ konnte der Rohrauer Schulleitung den Reinerlös von 200.000 Kronen übergeben.

Über die Hollerner Theatergruppe konnten keine Berichte gefunden werden, lediglich ein Einladungsbillet zu einem „Gemütlichen Tanzabend“ aus dem Jahre 1947 ist erhalten. Aber vielleicht ist dieser bescheidene Beitrag eine Anregung, nach Fotos oder Berichten über Unterhaltungen aus alten Zeiten zu suchen.



Theaterverein Pachfurth, Aufführung 1949



Für die KG Gerhaus wurde beim  
Feuerwehrhaus ein neuer  
Defibrillator im Wert von € 2.782,80  
montiert.

Somit ist in jeder Katastralgemeinde  
ein Stück vorhanden.

# KINDERFASCHING

16

Feb.

Haydnhalle  
Gerhaus

FÜR ESSEN UND  
TRINKEN IST  
GESORGT

Einlass  
13:30 UHR

**Veranstalter: Freiwillige Feuerwehr Rohrau**

Ihr Bürgermeister

**IMPRESSUM:** Gemeindenachrichten der Marktgemeinde Rohrau - Tel. 02164/2204, Fax: 02164/2204-4  
Herausgeber und verantwortlicher Redakteur: Bgm. Herbert Speckl, 2471 Rohrau, Unt. Hauptstr. 4  
Hersteller und Herstellungsort: Marktgemeinde Rohrau, 2471 Rohrau, Joseph Haydn-Platz 1,